
 

 

 

Viernes 10 de Enero 2025 

 
CMIC NACIONAL 

 

Concluye en CUCEA el Foro de Consulta del Plan Nacional de Desarrollo 
(2025-01-09, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
La continuidad en el desarrollo de la infraestructura ferroviaria de carga y de pasajeros con el 
gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo requiere el considerar las necesidades de 
la población, además de la inversión y planeación estratégicas para cumplir los propósitos de la 
economía moral. El Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Luis Méndez, dio un panorama de la red ferroviaria, que cuenta con más de 27 mil 
kilómetros de tendido ferroviario y 11 concesiones para la carga, mixta y de pasajeros. "Entre las 
propuestas de la CMIC está implementar gradualmente la inversión pública y destinarla a 
infraestructura logística y de transporte", anunció. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Se destinarán 1,600 mdp para proyectos en Durango: CMIC 
(2025-01-09, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Se aprobó un recurso para este año 2025, para proyectos que se prevé llevar a cabo en Durango 
por alrededor de mil 600 millones de pesos por parte del Gobierno del Estado, para obra hídrica, 
carretera y de infraestructura educativa, informó el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) filial Durango, Francisco Salazar. Se espera la aprobación 
definitiva de estos recursos para los proyectos y que durante el mes de febrero o marzo pueda 
iniciarse la construcción de los mismos. 
 

Este viernes, CMIC Colima cambiará de dirigencia 
(2025-01-10, Redacción, Colima al Día COL (Sitio), ) 
Este viernes 10 de enero se elegirá a una nueva dirigencia, anunció el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, Julio Lugo Barriga. Refirió que 
durante los tres años al frente de la CMIC Colima se trabajó en visibilizar a este organismo 
empresarial, así como en representar a todos los constructores, estén o no afiliados. Añadió que 
para la nueva dirigencia, en la que sólo se presentó una planilla encabezada por Edgar Cruz 
Benavides, se deja una cámara unida. 
Colima Noticias COL (sitio), 
 

Elmer Peña Ruvalcaba liderará la CMIC Tijuana para el periodo 2025-2027 
(2025-01-09, Redacción, Baja News BC (Sitio), ) 
En un proceso electoral cerrado, Elmer Peña Ruvalcaba fue elegido como presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana para el periodo 2025-
2027. Con 69 votos, superó a Gabriel Vizcaíno, quien obtuvo 64 sufragios, dejando atrás dos 
periodos consecutivos al frente del organismo. Tras ser ratificado su triunfo por el Consejo 
Nacional de la CMIC, Peña Ruvalcaba agradeció el apoyo de los afiliados y destacó los ejes 
principales de su próxima gestión, entre los que se encuentran la representatividad empresarial 
efectiva, el fortalecimiento de valores organizacionales, la responsabilidad social y el desarrollo 
de capacidades de los socios. 
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Uniradio Baja BC (Sitio), 
 

Encabeza Edgar Cruz planilla de unidad para dirigencia de la CMIC 
(2025-01-09, Francis Bravo, El Comentario COL (sitio), ) 
Este viernes 10 de enero se elegirá al nuevo presidente la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Colima, en donde se logró una planilla de unidad encabezada por 
Edgar Cruz Benavides. En ese sentido, el actual presidente de CMIC Colima, Julio Lugo Barriga, 
resaltó que tener una sola planilla demuestra la unidad en la cámara, la cual está preparada para 
que los constructores locales alcancen el beneficio de lo anunciado por el Gobierno federal en 
torno al crecimiento del Puerto de Manzanillo. 
 

Presenta Gerardo Quirino proyectos de obra de Tlajomulco a la CMIC, priorizara la 
prevención del delito 
(2025-01-09, Diego García, Lider Informativo 91.9 JAL (sitio), ) 
Con la estrategia clara en la prevención del delito, el Presidente Municipal de Tlajomulco, Gerardo 
Quirino, informó que habrá una inversión de mil millones de pesos en diferentes obras, las cuales 
incluyen una nueva Comisaría y una Cruz Verde entre otras. Este día el presidente acudió a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción la CMIC delegación Jalisco, para 
presentar los proyectos para el municipio, con el objetivo de integrar a los industriales y tengan 
opinión sobre los proyectos. 
Tráfico ZMG JAL(sitio),Quadratín JAL (sitio),El Occidental JAL (sitio),Noticias ZMG (Sitio),La Crónica de Jalisco JAL 
(sitio),JAL Mural, 
 

Sector de la construcción cerró 2024 con menos crecimiento y pérdida de empleos: CMIC 
(2025-01-09, Redacción, Códice Informativo QRO (Sitio), ) 
El sector de la construcción en Querétaro registró un crecimiento del 6% al cierre de 2024, cifra 
menor a la esperada por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
según detalló su presidente, Óscar Hale Palacios. "Se queda alrededor de un 2 o 3% [menos de 
lo proyectado], estábamos esperando entre un 8 al 9%, sobre todo por el cambio del gobierno 
federal y municipal, pero sí quedamos atrás al robo de un 3%." 
 

Industria de la construcción de Querétaro cerró 2024 con menos crecimiento del 
esperado 
(2025-01-09, Viviana Estrella, El Economista (sitio), ) 
La industria de la construcción habría cerrado 2024 con un crecimiento de 6%, es casi dos a tres 
puntos porcentuales por debajo de las previsiones iniciales, de acuerdo con registros de los 
socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Querétaro. En el primer semestre el sector avanzó positivamente, manteniendo proyecciones de 
crecimiento de dos dígitos; a partir de la segunda mitad se degradó el optimismo, debido a que 
comenzaron a detenerse algunos proyectos, explicó el presidente de CMIC en Querétaro, Oscar 
Hale Palacios. 
 

GCDMX y Empresas dialogan sobre el Fondo de Infraestructura 
(2025-01-09, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad de México, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), 
realizó una mesa de trabajo en colaboración con representantes del sector empresarial y titulares 
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de diversas dependencias del gobierno capitalino, a fin de crear acuerdos sobre el Fondo de 
Infraestructura para la metrópoli. Por parte del sector empresarial, al evento acudieron: Adalberto 
Ortiz Ávalos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, delegación 
CDMX (Coparmex CDMX); Marcela Heredia Izquierdo, presidenta de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, delegación CDMX (CMIC CDMX); Ricardo González Lomelí, 
secretario del Comité Directivo de la CMIC; Jaime Fasja Amkie, presidente de la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios (ADI); Alejandro Malagón Barragán, presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), entre otros líderes del sector empresarial. 
 

Sedeco trabaja con sector empresarial para acordar acciones sobre el fondo de 
infraestructura de la CDMX 
(2025-01-09, Redacción Alcaldes de México, Alcaldes de México (Sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) realizó una mesa de trabajo en colaboración 
con representantes del sector empresarial y titulares de diversas dependencias del gobierno 
capitalino, con el objetivo de crear acuerdos sobre el Fondo de Infraestructura para la Ciudad de 
México. Por parte del sector empresarial, acudieron el presidente de Coparmex CDMX, Adalberto 
Ortiz Ávalos; la presidenta de la CMIC CDMX, Lilia Marcela Heredia Izquierdo; Secretario del 
Comité Directivo de (CMIC), Ricardo González Lomelí; el presidente de la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), Jaime Fasja Amkie; director jurídico de ADI, Javier 
Hernández; Adalberto Albarrán, Director General de la Asociación de Hoteles CDMX; Alejandro 
Malagón Barragán, Presidente de Concamin; Diego Cosío Barto, Presidente de la ANTAD, entre 
otros líderes del sector empresarial. 
 

LÍNEA POLÍTICA - Agustín Contreras Stein¡HUELE A GAS! 
(2025-01-10, Redacción, Oye Veracruz VER (sitio), ) 
DICE EL ALCALDE DE la capital veracruzana, Alberto Islas Reyes, que la obra pública cambia 
la vida de las familias, mejora el entorno urbano y favorece la convivencia social. Por ello, el 
ayuntamiento que encabeza continuará con más obra pública, ahora en acuerdo con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, para darle seguimiento a la construcción de 
infraestructura necesaria para el bienestar de los xalapeños y que permitan, además, entregar 
buenas cuentas a Xalapa. Durante un evento de sana convivencia con los integrantes de la 
delegación de la CMIC, el edil reiteró que la obra pública mejora también la movilidad, la 
seguridad y eleva la plusvalía de los bienes de los xalapeños. 
Política al Día VER (Sitio), 
 

CANACO SERVyTUR sostendrá reunión de trabajo 
(2025-01-09, Redacción, El Gráfico al Día VER (sitio), ) 
La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo Martínez sostendrá una reunión con el 
consejo directivo este próximo martes 14 de enero a las 16:00 horas en sus instalaciones. En 
esta reunión de trabajo regional estrechan lazos entre el Consejo Coordinador Empresarial del 
Norte de Veracruz, Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, así como también la 
Asociación de Hoteles y moteles y prestadores de servicios turísticos de la región del 
Totonacapan de Veracruz, CANACO SERVYTUR PAPANTLA, POZA RICA, TUXPAN; 
CANIRAC, CANACINTRA Poza Rica entre otras, a fin. 
 

Constructores optimistas por 1,600 mdp para obra pública 
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(2025-01-09, Andrei Maldonado, Contacto Hoy DGO (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Salazar Mendía, señaló que hay un recurso preaprobado para proyectos del estado de Durango 
de alrededor de mil 600 millones de pesos, lo que reactivará entre un 50 y 60 por ciento del 
sector. El líder de los constructores en Durango aseguró que se trata de obras hídricas, 
educativas y carreteras, y se espera la aprobación definitiva de estos recursos para los proyectos 
y que por el mes de marzo pueda iniciarse la construcción de los mismos en favor de 
constructores locales. 
 

En peligro constructores por reforma a INFONAVIT 
(2025-01-09, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
En riesgo constructores de vivienda ante la Reforma al Infonavit impulsada por el Gobierno 
Federal, en la que será el mismo instituto quien construirá casas, lo que prácticamente deja fuera 
del mercado a los inmobiliarios. Humberto Prado Montemayor, Presidente de la Cámara de la 
Industria de la Construcción (CMIC), mencionó que la iniciativa presentada por el Gobierno 
Federal representa un duro golpe para este sector. Durante la conferencia del pasado miércoles 
la Presidenta Claudia Sheinbaum y el titular del Infonavit Octavio Romero, dieron a conocer el 
avance que se tiene en la iniciativa en la que ya se cuentan con predios en 29 estados para la 
construcción de cerca de 86 mil casas por parte del Infonavit. 
 

Con obra pública, propone Rocha Moya recuperar la economía en Sinaloa; pide al 
Congreso 2 mil 300 mdp 
(2025-01-09, Redacción, Revista Espejo SIN (sitio), ) 
En presencia de representantes de sectores productivos, todos los presidentes municipales de 
Sinaloa, senadores, diputados federales y hasta el rector de la UAS, el gobernador Rubén Rocha 
Moya acudió al Congreso del Estado para pedir un préstamo de 2 mil 300 millones de pesos. La 
finalidad, poner en marcha el plan de reactivación económica que consistirá principalmente en 
proyectos de inversión en obra pública en los 20 municipios, la gran mayoría ya proyectados con 
anterioridad por parte de Gobierno del Estado. De manera directa, la única cámaras empresarial 
que podrá beneficiarse de esta inversión es la Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC): "les va llegar un dinerito", bromeó el gobernador; así como los productores de maíz al 
tener asegurado el presupuesto de 2025 para estímulos federales. 
 

Zona Sísmica 
(2025-01-09, Redacción, El Imparcial SON (sitio), ) 
La delegación Tijuana, Tecate y Rosarito de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), renovó su mesa directiva, la cual será presidida por Elmer Peña 
Ruvalcaba. El ahora presidente electo del organismo obtuvo 69 votos durante la asamblea de 
consejeros celebrada este martes 7 de enero, por lo que dirigirá a la cámara para el periodo 2025-
2027. Peña Ruvalcaba tendrá en su equipo a Ana Karen Gutiérrez, como secretaria; Ricardo 
Castro, tesorero; Ramiro Gutiérrez Padilla, en Vivienda y Desarrollo Urbano; Héctor Peterson, en 
la comisión Hídrica y Saneamiento; Arturo Guerrero Báez, Obras Públicas; José Luis Sandoval, 
Proyectos Especiales; y José Luis Guerrero, Capacitación, Innovación y Desarrollo. Entre sus 
prioridades están la unidad del gremio, asegura, además de la vinculación con la academia y 
otras instituciones de gobierno y organismos civiles, a fin de fortalecer a la CMIC. Se dará 
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seguimiento a proyectos como el banco de tiro, con el Ayuntamiento de Tijuana, así como el 
fomentar el cumplimiento de leyes y reglamentos entre los afiliados, apuntó. 
 

Sector industrial detuvo proyectos de construcción en Querétaro  
(2025-01-10, Cecilia Conde, El Diario de Querétaro QRO (sitio), ) 
Todos los proyectos de construcción del sector industrial para este año están detenidos, debido 
a la incertidumbre por la reforma al Poder Judicial y el cambio de gobierno en Estados Unidos, 
señaló el Presidente de la CMIC en Querétaro, Óscar Hale. "Querétaro está arrancando muy 
lento en el ámbito industrial este año es lo que hemos llegado a notar, pero hay muchos proyectos 
en lista, pero ninguno importante ha llegado a arrancar", agregó. Enfatizó que esto tendrá impacto 
en el interés de las empresas por instalarse en el país. 
 

Tren México-Querétaro: Definen posibles ubicaciones para estaciones en el estado 
(2025-01-09, Redacción, Ciudad y Poder QRO (Sitio), ) 
Fernando González Salinas, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas 
(SDUOP) de Querétaro, informó sobre las posibles ubicaciones de las estaciones del Tren 
México-Querétaro en la entidad. Según detalló, las zonas propuestas incluyen el Centro Histórico 
y el Campo Militar, siendo ambas opciones viables por su accesibilidad y características 
estratégicas. En particular, destacó un predio perteneciente a la Federación, ubicado en la zona 
de Santa María Magdalena, cerca de las vías del tren. Por su parte, Óscar Hale Palacios, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Querétaro, 
manifestó el interés del sector empresarial en colaborar en el proyecto, particularmente en 
actividades relacionadas con maquinaria pesada y obras complementarias. Aunque mencionó 
que el proyecto ejecutivo está en proceso, señaló que aún no se han definido contratos 
específicos para la participación empresarial. 
Códice Informativo QRO (Sitio),Códice Informativo QRO (Sitio),Plaza de Armas QRO (sitio),Plaza de Armas QRO (sitio), 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Se va Lara sin concluir las pesquisas sobre el cártel inmobiliario de Benito Juárez y el 
despojo de inmuebles 
(2025-01-10, Laura Gómez Flores, La Jornada, . 28) 
A unas horas de dejar la suplencia de titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
México, Ulises Lara López aseguró que se logró combatir la corrupción fuera de la institución al 
acabar con grupos políticos que, abusando de sus cargos públicos, se enriquecieron ilícitamente 
al desviar recursos o extorsionando a empresarios dedicados a la industria de la construcción. 
Sin embargo, en su informe de labores 2024, que rindió ante la jefa de Gobierno, Clara Brugada, 
funcionarios, diputados locales y federales, y la nueva fiscal capitalina, Bertha Alcalde Luján, no 
dio a conocer avances en la investigación del llamado cártel inmobiliario de Benito Juárez, que 
inició la ex titular de la fiscalía Ernestina Godoy. Tampoco informó del estado que guardan las 
órdenes de aprehensión contra otros presuntos involucrados en la comisión de dicho delito, por 
el que sólo han sido sentenciados dos ex funcionarios de la demarcación; ni del avance en las 
indagatorias por el delito de despojo ni cuántos inmuebles fueron regresados a sus dueños tras 
años de iniciar su denuncia. 
 

Adelanta Monreal modificaciones en reforma al Infonavit 
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(2025-01-10, Maritza Pérez, El Economista, . 21) 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal Ávila, adelantó que el dictamen a la minuta que reforma la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), contendrá por lo menos una veintena de 
modificaciones, ello a raíz de los diálogos que han tenido diversos sectores de la sociedad. Cabe 
señalar que esta iniciativa, enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum, busca reestructurar a 
este organismo de vivienda para que, entre otras cosas, el gobierno pueda utilizar hasta 2 billones 
de pesos del Fondo de Ahorro de los Trabajadores en la construcción de viviendas, lo cual, 
generó críticas y preocupación de empresarios y sindicatos. 
Reforma.com (sitio),Latinus (Sitio),Ovaciones (sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio),Canal 4 N+Foro TV,El Economista 
(sitio),Basta,Ovaciones, 
 

Programa Nacional de Vivienda: Inician edificación de casas en 1 mes 
(2025-01-09, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció que en febrero iniciará la construcción de 
vivienda de interés social por parte de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), al ya contar 
con los predios, como parte del Programa Nacional de Vivienda para el Bienestar. En su 
conferencia matutina, desde Palacio Nacional, la presidenta de la República, detalló que las 500 
mil viviendas que construirá Conavi beneficiarán a personas no derechohabientes que ganan 
entre uno y dos salarios mínimos. 
Meridiano Colima COL (sitio), 
 

La política nacional de vivienda de Claudia Sheinbaum: ¿qué podemos esperar como 
mexicanos? 
(2025-01-09, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
El inicio del gobierno de la Doctora Claudia Sheinbaum ha traído consigo grandes expectativas 
en materia de vivienda. Su reciente anuncio de construir un millón de viviendas sociales, mejorar 
450,000 casas existentes y escriturar otro millón en los próximos seis años marca un cambio 
ambicioso y necesario en la Política Nacional de Vivienda. 
 

Ley de Infonavit será aprobada en febrero con cambios a la reforma enviada por el 
Senado: Monreal 
(2025-01-09, Eloísa Domínguez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
El dictamen a la minuta que reforma la Ley del Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) contendrá cuando menos una veintena de modificaciones "de carácter 
muy profundo", y será muy probablemente la primera reforma que sea aprobada el 1 de febrero, 
dijo Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. Indicó que se prevé 
que ahora sea la Auditoría Superior de la Federación la que audite al Infonavit, pero recalcó que 
se mantiene lo tripartito (trabajadores, empresarios y gobierno), aunque con una composición 
distinta. 
 

Infonavit exhibe corrupción en construcción de casas durante los sexenios pasados 
(2025-01-10, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), ) 
El director general del Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores 
(Infonavit), Octavio Romero Oropeza, continúa informando los avances que ha tenido en los 
proyectos de construcción de viviendas y apoyo a los derechohabientes en distintos asuntos 
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relacionados con sus créditos. Romero Oropeza ha sostenido visitas y firmas de convenios con 
gobernadores para echar a andar el más ambicioso proyecto destinado a garantizar el estado de 
bienestar de los mexicanos al cubrirles su derecho fundamental a la vivienda. 
 

El Director del Infonavit, Octavio Romero, denunció casos de corrupción en la 
construcción de viviendas. 
(2025-01-09, Adriana Estela Flores, 107.9 Horizonte, ) 
El Director del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, Octavio Romero, 
ha denunciado ante la Fiscalía General de la República casos de corrupción relacionados con el 
Fondo para la construcción, que involucran millones de pesos. Romero señaló que algunas 
empresas constructoras contratadas no cumplieron con la entrega total de las viviendas 
estipuladas en los proyectos, o las entregaron en condiciones deficientes. Desde 2014, se han 
aprobado 834 proyectos de construcción, lo que representa un total de 142,000 viviendas. No 
obstante, más del 70% de estos proyectos aún no han iniciado su construcción. 
 

Claudia Sheinbaum destacó avances del programa de Vivienda del gobierno mexicano. 
(2025-01-09, José Cárdenas, Canal 121 Telefórmula, ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo resaltó los logros del programa de Vivienda del gobierno 
mexicano, que incluye la entrega de 100,000 créditos accesibles para mejoramientos 
residenciales y más de 120,000 títulos de propiedad en 2025. Además, se prevé la construcción 
de 125,000 nuevos domicilios en terrenos estratégicamente ubicados. Sheinbaum anunció el 
inicio de la construcción de viviendas en febrero a través de la Comisión Nacional de Vivienda 
(Conavi). 
970 Radio Fórmula AM, 
 

Reforma al Infonavit generará polémica entre los miembros de la Cuarta Transformación. 
(2025-01-10, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
La próxima reforma al Infonavit, prevista para febrero, ha generado controversia al otorgar al 
gobierno federal un control total sobre el instituto. Esta reforma, impulsada por la Cuarta 
Transformación, contempla la construcción de viviendas por parte del gobierno, en lugar de 
empresas privadas, lo que ha suscitado divisiones internas. Ricardo Monreal ha destacado la 
importancia de la transparencia y la rendición de cuentas en estas modificaciones, asegurando 
que se revisarán junto a empresarios, sindicatos y el ejecutivo para evitar disposiciones arbitrarias 
y garantizar el manejo claro de los recursos de los trabajadores. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Se triplica abandono de casas del Infonavit 
(2025-01-10, Benito Jiménez, Nadia Rosales, Reforma, . 1, 5) 
El número de casas deshabitadas se disparó en un 188 por ciento, reconoció el Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). De acuerdo con cifras oficiales, 
de 11 mil 888 casas deshabitadas registradas en 2023 se pasó 34 mil 239 casos en 2024. Entre 
2020 y 2022, se mantuvo un promedio de 11 mil casas deshabitadas. 
 

Autonomía y combatir corrupción, retos de la nueva fiscal en CDMX 
(2025-01-10, David Fuentes, El Universal, . 1, 16) 
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Bertha María Alcalde Lujan asume hoy la titularidad de la Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México para el periodo 2025-2029, con grandes retos, como demostrar autonomía de 
la institución y probar su independencia ante los señalamientos de que sus familiares militan en 
Morena, indican analistas. Otros desafíos son erradicar la corrupción, recuperar la confianza de 
la ciudadanía en la atención de las denuncias y resolución de caSOS. además de eficientary 
modernizar la procuración de justicia. 
 

En tres meses, los homicidios disminuyen 16% 
(2025-01-10, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que en los primeros 100 días de su administración, el 
promedio diario de víctimas de homicidio doloso disminuyó en 16,3% entre septiembre y 
diciembre de 2024. En su conferencia de prensa matutina, desde Palacio Nacional, la jefa del 
Ejecutivo destacó que es resultado de la Estrategia Nacional de Seguridad y puntualizó que el 
objetivo para este año es mantener esta tendencia a la baja. 
 

Detonan redadas en California a pocos días de que vuelva Trump 
(2025-01-10, Gardenia Mendoza, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Las operaciones de la Patrulla Fronteriza realizadas esta semana en el condado de Kern, 
California, resultaron en docenas de arrestos de migrantes, principalmente indígenas mexicanos 
que nisiquiera hablan español, según defensores en el estado. "Nos referimos a decenas de 
personas que intentamos localizar en diferentes centros de detención, que pudieron enviarlos a 
cualquier lugar de EUy (hoy mismo) están desaparecidos", dijo a MILENIO el líder jornalero Luis 
Magaña, coordinador de Trabajadores Agrícolas de California (OTAC), una de las organizaciones 
más activas en el Valle de San Joaquín y quien advirtió que el terror entre la comunidad está 
vigente, pues los agentes continúan en la zona. 
 

Acusa Gertz conspiración en el tráfico de armas de EU a México 
(2025-01-10, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 3) 
El titular de la Fiscalía General de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero, aseveró ayer que 
existe "una conspiración" desde Estados Unidos para que siga entrando a México de manera 
ilegal gran cantidad de armas de fuego procedentes de aquel país y que caen en poder de grupos 
criminales. El funcionario condenó la tardanza con la que el gobierno estadunidense responde a 
las solicitudes mexicanas para enfrentar el problema. 
 

Cierra inflación el 2024 en mínimo de casi 4 años 
(2025-01-10, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4) 
La inflación en México despidió 2024 con un notable enfriamiento hasta ubicarse en 4.21 por 
ciento anual en diciembre, y ante su desempeño, los analistas comienzan a ajustar sus 
expectativas sobre los futuros recortes del Banco de México (Banxico), los cuales podrían ser 
más agresivos. A pesar del enfriamiento general de los precios, la inflación se ubicó al cierre del 
2024 por cuarto año al hilo por encima del rango objetivo del Banco de México (Banxico) que es 
de 3 por ciento, +/- un punto porcentual. 
 

Inflación de 2024 registra su nivel más bajo de los últimos 4 años 
(2025-01-10, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4 5) 
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La inflación para los consumidores en México reportó su mejor diciembre desde el 2020, pese al 
repunte que se observó en el rubro subyacente y que rompió la racha de 22 meses de 
desaceleraciones, de acuerdo con la información divulgada por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). En diciembre del año pasado, el Índice Nacional de Precios al 
Consumidor (INPC) reportó una variación mensual de 0.38%, con lo que a tasa anual se ubicó 
en 4.21 por ciento. 
 

En 2024 mataron a 82 personas cada día 
(2025-01-10, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4) 
Durante 2024, México registró un promedio de 82.1 homicidios dolosos diarios, con Guanajuato 
reportando uno de cada diez. Según Alberto Capella, exfuncionario de seguridad, seis años de 
inacción han empoderado a los grupos criminales, haciendo más difícil enfrentarlos ahora que en 
2018. En los primeros 100 días del gobierno de Claudia Sheinbaum, se observó una disminución 
del 12% en los homicidios dolosos. 
 

Amplían recursos para elección judicial 
(2025-01-10, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) confirmaron la ampliación del presupuesto 
para la elección de jueces, ministros y magistrados que se llevará a cabo este año. Tras una 
reunión de dos horas en Palacio Nacional con la presidenta Claudia Sheinbaum, la consejera 
presidenta Guadalupe Taddei aseguró que el incremento podría ser de mil a mil 500 millones de 
pesos, sin embargo, expuso que esto se definirá más adelante con la Secretaría de Gobernación. 
 

Morenistas olvidan pagar sus cuotas 
(2025-01-10, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
Legisladores de Morena han admitido que no han realizado sus aportaciones al partido, 
argumentando que no estaban al tanto de esta obligación. El artículo 67 de los estatutos de 
Morena establece que los miembros deben contribuir con un peso diario y los representantes 
populares con entre el 5% y el 10% de sus ingresos. A pesar de la falta de aportaciones, Morena 
recibirá 207 millones de pesos mensuales este año para su sostenimiento ordinario. 
 

Niñez mexicana; los retos de 2025 
(2025-01-10, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Las problemáticas que enfrentan las infancias de México solo se transforman, envolviendo a los 
menores de edad, especialmente a aquellos de sectores más desfavorecidos, en una ola de 
violencia y convirtiéndolos en las víctimas más vulnerables de la delincuencia organizada. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

INEGI: Inflación de 4.36% anual en 20204: en 24 años fue de 4.67% anual: CONCANACO  
(2025-01-10, Redacción, El Independiente, . 1, 16) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), informó que la inflación 
acumulada en México del año 2000 al 15 de abril de 2024 fue de 116.85 por ciento, es decir un 
promedio de 4.67 por ciento anual. En este periodo solo durante 13 años de un total de 25, que 
comprende los años del 2003, 2005, 2006, 2007, 2009, 2011, 2012, 2013, 2014, 2015, 2016, 
2019 y 2020, la inflación se ubicó dentro de la meta de BANXICO que es del 3 por ciento anual 
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más menos un punto porcentual, mientras que en los restantes 12 años la inflación ha estado por 
arriba de dicha meta. 
 

Presentan Plan México ante IP 
(2025-01-10, Claudia Guerrero, Érika Hernández, Reforma, . 4) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum presentó ayer a representantes de la iniciativa privada las 
obras acciones que incluirá el llamado Plan México, proyecto que dará a conocer públicamente 
el próximo lunes. En el Palacio Nacional, la mandataria se reunió con el Consejo Asesor de 
Desarrollo Económico Regional y Relocalización (CADERR), integrado por 15 empresarios de 
diferentes sectores. Altagracia Gómez, quien coordina el grupo, afirmó que también se 
escucharon los problemas y propuestas que plantea la iniciativa privada sobre sus regiones 
sectores. Por su parte, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, 
aseguró que compromiso de los empresarios fue de impulsar más inversiones. 
Excélsior,Milenio Diario,El Sol de México,La Razón de México,El Universal, 
 

Dan visto bueno empresarios al Plan México de Sheinbaum 
(2025-01-10, Karla Tejeda, El Financiero, . 2) 
EL CONSEJO ASESOR de Desarrollo Económico Regional y Relocalización, conformado por 14 
empresarios, se reunió con la presidenta Claudia Sheinbaum para presentar los avances del Plan 
México, que será revelado el próximo lunes. Altagracia Gómez, coordinadora del Consejo, 
informó que la sesión permitió abordar problemáticas y propuestas provenientes de distintas 
regiones y sectores. Por su parte, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, destacó que el Plan México impulsa una inversión con compromiso social.- Tejeda 
Basta, 
 

Reporte Empresarial // Aplaude el consejo asesor decisiones para transformación 
económica  
(2025-01-10, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 9) 
En la primera reunión del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización de 
Empresas, convocada por la presidenta Claudia Sheinbaum, hubo aplausos y risas que incluso 
se dejaron ver a la salida de Palacio Nacional, donde hubo la participación de destacados 
representantes del sector público y privado. Este consejo, integrado por 14 empresarios y 
coordinado por Altagracia Gómez Sierra, tiene como finalidad impulsar estrategias económicas 
que fomenten la inversión, reduzcan las importaciones y promuevan el crecimiento sostenible a 
través de la relocalización de cadenas de suministro en México, conocida como nearshoring. En 
el encuentro se dejó ver Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; 
Rogelio Ramirez de la O, secretario de Hacienda; y Marcelo Ebrard, secretario de Economía. 
 

Coparmex pide priorizar la inversión y atender a las MiPyMEs este 2025 
(2025-01-09, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), ) 
Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), compartió en entrevista para Aristegui en Vivo, su preocupación por la 
pérdida de 405,259 empleos formales en diciembre de 2024 y aseguró que es "la más alta en los 
últimos 10 años". Afirmó también que esta pérdida de empleos no es un fenómeno aislado, sino 
el reflejo de una desaceleración económica que afecta principalmente a las micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes). "Estas empresas son las que enfrentan mayores costos 
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laborales y operativos. Esto es lo que lleva a la Coparmex a hacer un llamado para cuidar el 
empleo formal y apoyar la transición de la informalidad a la formalidad", expresó. 
 

Coparmex demanda inversión y apoyo MiPyMEs 2025 
(2025-01-10, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), ) 
En el contexto de un panorama económico desafiante, la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) ha hecho un llamado urgente a las autoridades para priorizar la inversión 
y poner especial atención en las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPymes) durante el 
año 2025. Este sector representa una parte vital de la economía mexicana, al contribuir 
significativamente al empleo y al Producto Interno Bruto (PIB). La Coparmex ha enfatizado la 
necesidad de que el Gobierno federal implemente políticas públicas que no solo fomenten la 
creación de nuevas empresas, sino que también aseguren la supervivencia y el crecimiento de 
las existentes. 
 

COPARMEX Tijuana exhorta a fortalecer el empleo formal en el país 
(2025-01-10, Redacción, Infobaja BC (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Tijuana hizo un llamado a 
las autoridades para establecer condiciones que favorezcan el crecimiento del empleo formal en 
México, tras un significativo retroceso registrado en el empleo durante diciembre de 2024. En 
este contexto, COPARMEX Tijuana destacó la necesidad de trabajar de la mano con el sector 
privado para implementar políticas fiscales competitivas y un entorno de seguridad jurídica que 
fomente la inversión y la generación de empleos formales, especialmente para las MiPymes, para 
asegurar un mercado laboral dinámico y competitivo. 
 

Creación de fondo con Impuesto Sobre Nómina , debe ser referente de buenas prácticas: 
Adal Ortiz 
(2025-01-09, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Durante una mesa de trabajo en la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Adal Ortiz 
Ávalos, presidente de la Coparmex Ciudad de México, enfatizó la importancia de la transparencia 
y la colaboración entre el sector privado y el gobierno en la implementación y ejercicio del fondo 
de infraestructura que se creará con el aumento del 1.0 por ciento al Impuesto sobre la Nómina 
(ISN). El presidente de la Coparmex CDMX recordó que este esfuerzo surgió de la alianza 
anunciada por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, entre las autoridades capitalinas y la iniciativa 
privada. 
 

Aplaude el Consejo Asesor decisiones para transformación económica 
(2025-01-10, Julio Pilotzi, Reporte Índigo (sitio), ) 
En la primera reunión del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización de 
Empresas, convocada por la presidenta Claudia Sheinbaum, hubo aplausos y risas que incluso 
se dejaron ver a la salida de Palacio Nacional, donde hubo la participación de destacados 
representantes del sector público y privado. Este consejo, integrado por 14 empresarios y 
coordinado por Altagracia Gómez Sierra, tiene como finalidad impulsar estrategias económicas 
que fomenten la inversión, reduzcan las importaciones y promuevan el crecimiento sostenible a 
través de la relocalización de cadenas de suministro en México, conocida como nearshoring. En 
el encuentro se dejó ver Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; 
Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda; y Marcelo Ebrard, secretario de Economía. 
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LA ECONOMIA INFORMAL A GALOPE 
(2025-01-10, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La economía informal generó prácticamente la cuarta parte (24.8%) del PIB, su porcentaje más 
alto dentro de la serie que publica el INEGI desde 2003. Para el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) es vital un ambiente que facilite a las empresas nuevas y ya establecidas participar en el 
sector formal de la economía. 
 

Sheinbaum presenta el lunes el 'Plan México' para atraer inversiones ante llegada de 
Trump 
(2025-01-09, Redacción, The Logistics World (sitio), ) 
La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, anunció este miércoles que el próximo lunes 
presentará el 'Plan México', una estrategia conjunta con el sector privado para atraer inversiones 
al país ante la llegada del futuro mandatario de Estados Unidos, Donald Trump. Sheinbaum y las 
principales cámaras empresariales del país presentaron este Consejo Empresarial en noviembre 
como un frente unido para combatir las advertencias de Trump, quien ha advertido la imposición 
de aranceles del 25% a los productos mexicanos si ese país no frena la "invasión" de migrantes 
y drogas, en particular el fentanilo. 
 

"Increíble" recepción del Plan México: Altagracia Gómez tras primera sesión del Consejo 
Asesor de Presidencia 
(2025-01-09, Karina Vargas, Reporte Índigo (sitio), ) 
Altagracia Gómez Sierra, coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y 
Relocalización de Empresas, informó que los empresarios que integran el grupo de trabajo 
tuvieron una "increíble recepción" del Plan México. Esto al salir de la primera sesión del Consejo 
realizada en Palacio Nacional y en la que participaron el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Cervantes, y los secretarios de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 
Ramírez de la O, y de Economía, Marcelo Ebrard. 
 

Sheinbaum presenta el Plan México a empresarios durante reunión en Palacio Nacional 
(2025-01-09, Redacción, Radio Fórmula (sitio), ) 
Claudia Sheinbaum, presidenta de México, anunció el Plan México a empresarias y empresarios, 
durante una reunión que se efectuó en Palacio Nacional, por la tarde de este jueves. En la reunión 
también estuvo presente Altagracia Gómez, quien es la titular del Consejo Asesor de Desarrollo 
Económico Regional y Relocalización (CADERR). En la reunión donde se presentó el Plan 
México estuvieron presentes los 15 empresarias y empresarios de diferentes sectores que 
integran la CADERR. El gobierno federal también escuchó las propuestas y problemáticas que 
fueron presentadas por integrantes de la iniciativa privada. Altagracia Gómez reveló que a las y 
los empresarios se les dieron los primeros detalles sobre el Plan México, consideró que las 
propuestas fueron bien recibidas por integrantes de corredores industriales, del sector automotriz 
y de las tecnologías de la información, entre otros sectores. 
 

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, Presidente Nacional de la Coparmex, habló 
sobre la recuperación de empleos perdidos. 
(2025-01-09, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
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En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Coparmex, expresó su 
profunda preocupación por la pérdida de más de 400,000 empleos formales en diciembre pasado, 
la cifra más alta en diez años. Aunque reconoce que parte de esta pérdida es estacional, subraya 
que refleja un entorno económico debilitado que afecta la generación de empleo, especialmente 
en micro, pequeñas y medianas empresas, que enfrentan altos costos laborales y falta de apoyo 
gubernamental. 
 

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, compartió su 
perspectiva sobre el cierre del 2024 y las expectativas para el 2025. 
(2025-01-09, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servitur, compartió su perspectiva 
sobre el cierre del 2024 y las expectativas para el 2025. Destacó que la interlocución con el 
gobierno federal ha sido positiva, logrando prórrogas en varios decretos que benefician al sector 
comercio, servicios y turismo, como el relacionado con los cruceros. De la Torre enfatizó la 
importancia de no generalizar las medidas restrictivas, especialmente para sectores críticos como 
la industria maquiladora y de exportación, y abogó por un enfoque que apoye a las empresas que 
cumplen con la ley. También mencionó la necesidad de avanzar con acciones concretas en el 
Plan Nacional de Desarrollo, en lugar de quedarse estancados en diagnósticos. 
 

La Coparmex propuso esquemas fiscales competitivos para reactivar la inversión y 
fortalecer a las Mipymes. 
(2025-01-09, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha planteado la necesidad de 
implementar esquemas fiscales competitivos y garantizar mayor seguridad jurídica para estimular 
la inversión y fortalecer a las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPymes) en 2025. Esta 
propuesta surge en respuesta a la alarmante pérdida de empleos formales registrada en 
diciembre, la más significativa en una década, así como a los elevados niveles de informalidad 
laboral. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Maduro, sin actas 
(2025-01-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Nicolás Maduro, 31.07.2024. En las elecciones del 30 de julio, el Consejo Nacional Electoral 
anunció que Maduro ganó con el 51.95% de los votos. Sin embargo, el Consejo Electoral no ha 
publicado las actas oficiales, que son el respaldo de los resultados electorales. El propio Maduro 
afirmó el 31 de julio, tres días después de la elección, ante el Tribunal Supremo de Justicia, que 
su alianza política ya tenía todas las actas. México, en cambio, enviará a "un representante a la 
toma de protesta" de hoy, según la presidenta Claudia Sheinbaum. "No vemos por qué no deba 
ser así. Le[s] corresponde a las y los venezolanos, no a México, definir... La postura que está en 
la Constitución, con todos los gobiernos del mundo, la autodeterminación de los pueblos". 
 

Historias de NegoCEOs // El caos en la elección judicial 
(2025-01-10, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
Una vez superada la evaluación técnica de los perfiles de los aspirantes, se recurre ahora a 
criterios poco claros para ponderar la idoneidad de los futuros juzgadores. En esta etapa, cada 
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Comité de Evaluación involucrado en la selección va por rumbos diferentes: el del Poder Judicial 
insiste en descarrilar el proceso; el del Ejecutivo trata de filtrar la lista para atajar el paso de los 
indeseables y el del Legislativo recoge a cuadros para colar a la boleta a todos aquellos nombres 
a los que se les pueda cobrar favores. 
 

Activo Empresarial // Que Diablos se listan en Bolsa, pero sin vender acciones 
(2025-01-10, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Ayer fue el campanazo para listar los Diablos Rojos del México, que cotizarán como Diablos en 
la pizarra. No es poca cosa, es llevar un deporte como el béisbol, pero, sobre todo, un 
conglomerado que también tiene equipo de baloncesto, equipo femenil de béisbol y la operación 
del estadio Alfredo Harp Helú, donde hoy es el Estadio GNP, antes Foro Sol. 
 

Veranda // El otro Sánchez Navarro que invierte en Los Cabos  
(2025-01-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Miguel Sánchez Navarro dice que fue su hermano, Eduardo Sánchez Navarro, quien despertó su 
pasión empresarial por Baja California Sur (BCS), y que ya después, con Baja Fund, ha hecho 
por su cuenta inversiones relevantes en residencias, condominios y hoteles. Miguel es presidente 
del Consejo de Administración de Fortem Capital, una administradora de fondos de capital 
públicos y privados, al que está integrado su fondo especializado en BCS. 
 

Cuenta Corriente // Ajustes arriesgan a la supervisión financiera  
(2025-01-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Los ajustes al presupuesto anual ordenados en los últimos seis años a las entidades de 
supervisión financiera han llegado a tal extremo que han puesto en riesgo la calidad de la 
supervisión financiera en México, hecho que levanta alerta y seria preocupación en el sistema. 
La última orden fue "cerrar, cancelar o entregar el 20% de las plazas de supervisión" y lo mismo 
ocurre en la CNBV que en la Condusef, lo que implicará menor personal capacitado y una 
reducción de experiencia. 
 

Bitácora Del Director // Democracia: ser o no ser 
(2025-01-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Los hechos de las horas recientes en Venezuela están poniendo a prueba las convicciones 
democráticas del gobierno mexicano. Esta semana, en respuesta a un informe de la Universidad 
de Gotemburgo, que sostiene que en nuestro país ocurre un socavamiento de los derechos 
fundamentales. la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que México es "el país más democrático". 
Si México realmente es "el país más democrático del mundo". no debiera cerrar los ojos ante lo 
que sucede en Venezuela. Aunque la presidenta Sheinbaum tuvo el tacto de no aceptar la 
invitación de Maduro a su nueva toma de posesión, enviar a dicha ceremonia al embajador 
mexicano Leopoldo de Gyves implica un reconocimiento del proceso. 
 

Análisis Superior // No dejar pasar 
(2025-01-10, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
El PAS retomará una falsa especie que tomó vuelo a finales de 2024: que HSBC cerraría sus 
operaciones de menudeo. Con la intención de evitar que otros caigan en errores y den por ciertas 
mentiras, el Padre del Análisis Superior retomará una falsa especie que tomó vuelo en los últimos 
días del año pasado: que HSBC cerraría sus operaciones de menudeo en México. 
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Duda Razonable // Omar los riesgos de celebrar temprano 
(2025-01-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Omar los riesgos de celebrar temprano. V a un poco de historia. En 2006, fecha de la elección 
del presidente Felipe Calderón y cuando en el diciembre de aquel año comenzó lo que hoy 
conocemos como la guerra contra el narcotráfico, hubo en el país 10 mil 542 homicidios. En 2007, 
con despliebajóa mil 867. Una reducción importante de poco másde 15 porciento. aestrategia, 
decíanl scalderonistas, estaba: funcionando. 
 

En Privado // ¿Cien días para qué...? 
(2025-01-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Claudia Sheinbaum acaba de cruzar esa barrera invisible de los primeros cien días de gobierno, 
aduana en la que los presidentes y presidentas, claro, miden su aceptación, avances y 
pendientes, además de fuerza y liderazgo con los suyos y autoridad y respeto con los otros. Esta 
costumbre tiene su origen en Franklin D. Roosevelt, durante su primer mandato de cuatro (1933-
1937), en medio de la Gran Depresión, que midió sus primeros cien días como presidente de 
Estados Unidos, plazo que, sin valor legal, se ha convertido en un espacio de oportunidad en el 
que un nuevo presidente(a) cuenta con el mayor margen político para actuar por ser inicio de un 
nuevo gobierno, una especie de periodo de gracia o de oportunidad. 
 

En Petit Comité // México, con Trump y sin Trudeau 
(2025-01-10, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 29) 
De por sí, la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca ya perfilaba un panorama difícil para la 
relación bilateral entre EU y nuestro país; los recientes anuncios del virtual mandatario 
estadounidense y la renuncia de Justin Trudeau ensombrecen todavía más los nubarrones que 
había en el horizonte. Por si fuera poco, la renuncia de Justin Trudeau como primer ministro de 
Canadá luego de un desgaste que se aceleró con las acometidas constantes de Trump, nos 
coloca de frente a un escenario en el que nuestros dos principales socios comerciales estarán en 
manos de gobernantes conservadores, que buscarán cualquier argumento para renegociar o 
anular el T-MEC y tratar de controlar al poder del gobierno de Morena encabezado por Claudia 
Sheinbaum. 
 

Coordenadas // ¿Tiene usted trabajo? Cuídelo 
(2025-01-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Desde hace ya mucho tiempo desapareció la discrecionalidad y se dan a conocer sin falta en los 
primeros días de cada mes. Siguen siendo la fuente más confiable para captar la información del 
empleo formal del sector privado en México. 
 

Estrictamente Personal // La tormenta del 10 de enero 
(2025-01-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Para varios países latinoamericanos, este viernes se volvió un problema. Hoy se espera que 
Nicolás Maduro rinda protesta para su tercer periodo como presidente de Venezuela, tras cinco 
meses de acusaciones de fraude electoral que dividió a la región y, al mismo tiempo, realineó 
regímenes. La toma de posesión de Maduro partió a América Latina en tres: el eje bolivariano 
que construyeron Hugo Chávez y Fidel Castro, al que se sumaron los dictadores Daniel Ortega 
y su esposa Rosario Murillo, de Nicaragua; Xiomara Castro, de Honduras, y Luis Arce, de Bolivia, 
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las democracias de derecha e izquierda en el hemisferio, y México, en la confusión de la falsa 
neutralidad. 
 

La Gran Depresión // Banxico incompleto, bajas de tasa más pronunciadas 
(2025-01-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
México desaprovechó un momento de crecimiento de Estados Unidos y del mundo que han 
llevado a que esta economía sea una de las de peor desempeño de América, mientras que el 
proceso desinflacionario no ha sido tan acelerado como en otros países. Las políticas públicas 
del régimen han incidido en la desaceleración económica, mientras que en materia de inflación 
la política monetaria ha tenido que ser más agresiva de lo deseable para anclar las expectativas 
de una inflación a la baja. 
 

Ricos y Poderosos // Banxico, involuntario tanque de oxígeno 
(2025-01-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 20) 
El Banco de México, se convertirá involuntariamente, en un inesperado tanque de oxígeno para 
las complicadas finanzas del gobierno de México. Justo cuando más lo necesita, para lograr 
reducir al 3.9% el déficit público de casi el 6% que heredó del sexenio previo, el gobierno de 
Claudia Sheinbaum, contará con una bolsa importante de recursos que podrá destinar a la 
amortización de sus deudas. 
 

La Quinta Transformación // El modus operandi de Grupo Simsa 
(2025-01-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
En Torreón, Coahuila, los empresarios Salomón y Nesim Issa Tafich, del Grupo SIMSA, 
mantienen un control férreo de las autoridades de justicia. Esto ha quedado de manifiesto luego 
de haber salido a la luz pública el caso que estas personas llevan contra Arturo Gómez Lara, 
dueño de la empresa EON Energy. Estas tácticas para presionar a competidores e incluso a ex 
empleados a través del aparato judicial del estado que gobierna Manolo Jiménez, son utilizadas 
de manera recurrente por los dueños de Grupo SIMSA. 
 

Desde el Piso de Remates // Martínez Ostos presidirá la ABM 
(2025-01-10, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Raúl Martínez Ostos, director de Barclays en México, será el nuevo presidente de la Asociación 
de Bancos de México (ABM) en sustitución de Julio Carranza, presidente de BanCoppel. Martínez 
Ostos será el primer dirigente de un banco extranjero en presidir la ABM. Su nombramiento 
marcará un parteaguas en la ABM, en una coyuntura adversa por la incertidumbre que genera 
Trump y el riesgo de problemas de cobro de cartera vencida por la reforma judicial. 
 

TREN MAYA 
 

Demandan a Sedena reparar vías dañadas por obras del Tren Maya 
(2025-01-10, Redacción, MEX Diario Imagen, . 4) 
La comunidad de Chetumal ha dirigido una petición formal a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) para que repare las carreteras dañadas por el tránsito de vehículos pesados durante 
las obras del Tren Maya. Según José Daniel Canul Treviño, subdelegado de la comunidad de 
González Ortega, alrededor de tres kilómetros de carretera han sufrido daños severos debido al 
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paso de maquinaria pesada y unidades de transporte, los cuales no han sido atendidos hasta la 
fecha, causando el hartazgo de la población y los conductores. 
 

El sacrificio de jaguares, tapires o venados por donde pasa el Tren Maya viola leyes 
nacionales e internacionales: PVEM 
(2025-01-09, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio), ) 
Para garantizar la protección y el cuidado de la fauna ubicada en la zona donde se construye el 
Tren Maya, Maki Esther Ortiz Domínguez, senadora del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), presentó un Punto de Acuerdo para exhortar a la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales a que verifique el cumplimiento de las normas mexicanas e internacionales 
firmadas por nuestro país en materia de protección y bienestar animal. La senadora del PVEM 
exhortó también a la Secretaría de la Defensa Nacional a informar las especificaciones del 
contrato firmado por la empresa Susoma Soluciones Ambientales, S. de RL de CV, 
particularmente en el tratamiento que darán a la flora y fauna de esta zona, mediante el protocolo 
definido en la prestación de servicios. 
 

Mexicana de Aviación y Tren Maya realizarán evaluación de operaciones: Sheinbaum 
(2025-01-09, Redacción, Inversion Turistica (sitio), ) 
Luego de la cancelación de ocho rutas aéreas de Mexicana de Aviación, la aerolínea realiza una 
evaluación de rentabilidad a un año de operaciones, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum. 
Igualmente lo hará el Tren Maya y sus hoteles, ambas empresas a cargo del Estado mexicano. 
"Se está haciendo un proceso de evaluación en lo que llegan las nuevas aeronaves del periodo 
en el que estuvo operando mexicana como cualquier empresa, cuáles fueron las rutas más 
rentables, cuáles menos rentables, cómo hacer el nuevo plan de negocios aprovechado este 
periodo que terminó la renta de estas aeronaves, no hay más que eso", explicó la primer 
mandataria. 
 

QRoo aprovecha Tren Maya para seis rutas del Mundo Maya 
(2025-01-09, R. R., Reportur.mx (Sitio), ) 
Andrés Aguilar Becerril, subsecretario de turismo de Quintana Roo, señaló que para este año 
fortalecerán el turismo rural comunitario con seis rutas de experiencias del Mundo Maya México, 
de las cuales cinco estarán en el sureste, donde aprovecharán las rutas del Tren Maya. Dichas 
experiencias contarán con respaldo de la Organización de las Naciones Unidas para la 
Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). 
 

Tren Maya y aeropuerto de Tulum dan millonario contrato a Slim 
(2025-01-09, Redacción, Reportur.mx (Sitio), ) 
El Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica, 
S.A. de C.V. (GAFSACOMM), adscrito a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), le dio 
millonario contrato de licitación sin competencia a la empresa Seguros Inbursa del empresario 
Carlos Slim, para ofrecer servicios al Tren Maya y el Aeropuerto de Tulum. GAFSACOMM entregó 
un contrato cercano a los 17 millones de dólares al Grupo Financiero Inbursa, propiedad de Slim 
Helú. El 30 de diciembre de 2024 realizó el anuncio del ganador de la licitación para contratar el 
"Servicio de aseguramiento de bienes patrimoniales del gafsacomm (aeropuertos e 
hidrocarburos)". 
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AIFA 
 

"El cometido del AIFA no es ser un mall, sino tener responsabilidad cultural, social y 
ambiental" 
(2025-01-10, Ángel Vargas, La Jornada, . 1,3) 
Que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) fuera considerado uno de los seis más 
bellos del mundo por el Premio Versalles 2024, al recibir en diciembre pasa do el galardón en la 
categoría Selección Mundial en reconocimiento a su diseño arquitectónico y funcional, no debe 
causar sorpresa, como ocurrió entre algunos sectores de la sociedad y medios de comunicación 
en México, afirma el responsable de su construcción, el general de división ingeniero constructor 
de Estado Mayor Gustavo Ricardo Vallejo Suárez. 
 

Volaris sube el vuelo en la Bolsa mexicana; gana 4.41% en 2025 
(2025-01-10, Cristian Téllez, El Economista, . 18) 
Las acciones de la aerolínea mexicana de bajo costo, Volaris, registran un alza en la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV) durante la primera semana del 2025. Dicho incremento se da por un 
efecto favorable en la reasignación de rutas en el segmento internacional y resultados mixtos en 
su reporte de pasajeros. Mexicana anunció la cancelación de ocho rutas salientes del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con destino a Acapulco, Campeche, Guadalajara, Ixtapa, 
Nuevo Laredo, Puerto Vallarta, Uruapan y Villaher mosa. De ellas, Volaris comparte las 
frecuencias a Guadalajara y Puerto Vallarta. 
 

Volaris sube el vuelo en la Bolsa mexicana; gana 4.41% en 2025 
(2025-01-09, Cristian Téllez, El Economista (sitio), ) 
Las acciones de la aerolínea mexicana de bajo costo, Volaris, registran un alza en la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV) durante la primera semana del 2025. Dicho incremento se da por un 
efecto favorable en la reasignación de rutas en el segmento internacional y resultados mixtos en 
su reporte de pasajeros. Mexicana anunció la cancelación de ocho rutas salientes del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con destino a Acapulco, Campeche, Guadalajara, Ixtapa, 
Nuevo Laredo, Puerto Vallarta, Uruapan y Villahermosa. De ellas, Volaris comparte las 
frecuencias a Guadalajara y Puerto Vallarta. 
 

La Sedena pidió 887.5 millones de pesos más para comprar nuevos aviones a Mexicana 
de Aviación 
(2025-01-09, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) incrementó este año en 887.5 millones de pesos 
el requerimiento de inversión para la compra de 20 aviones y diversos equipos de apoyo en tierra 
y herramientas necesarias para la operación de la Aerolínea del Estado Mexicano (Mexicana de 
Aviación). A pesar de que también mantiene la comercialización de las siete rutas de mayor 
capacidad de asientos a Tijuana, Tulum o Guadalajara desde el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), con sus tres aviones Boeing de hasta 176 pasajeros (uno de ellos en etapa de 
mantenimiento), la empresa no ha hecho comunicación oficial alguna para ofrecer detalles, lo 
cual puede ocurrir este viernes. 
 

Aeroméxico cambia Embraer por Boeing para subir 83% en sillas 
(2025-01-10, R. R., Reportur.mx (Sitio), ) 
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Aeroméxico anunció el cambio de su flota, pues planea sacar sus equipos Embraer 190 por 
Boeing 737 Max 9, incrementando su capacidad un 83% en sillas disponibles. "Pueden ser 
reemplazados por 737 MAX 9 para aumentar el número de asientos por salidas", señaló la 
compañía aérea. La aerolínea confirmó que irá reemplazando las aeronaves Embraer de las rutas 
que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para ir ingresando 
gradualmente los Boeing. 
 

El aumento de la UMA impacta en las multas y costos de uso de vehículos en México. 
(2025-01-09, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, ) 
El aumento de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) ha generado un incremento en los 
costos asociados al uso de vehículos en México, afectando tanto a conductores particulares como 
a taxistas. El precio promedio de la gasolina, que supera los $22 en muchas partes del país, suma 
a la carga económica. Las multas por exceso de velocidad en la Ciudad de México oscilan entre 
$1,085 y $2,171, mientras que en el Estado de México varían de $1,085.70 a $1,628.50, sin incluir 
la actualización de la UMA. Desde el 1 de febrero, la UMA ha aumentado de $108.57 a $113.14, 
repercutiendo en diversas tarifas y sanciones. Taxistas como Carlos Mesa y Alejandro Ramírez 
han reportado multas elevadas por recoger pasajeros en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), destacando la presión financiera sobre los trabajadores del sector. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Empleo decaído 
(2025-01-10, Héctor Luna de la Vega, UnomásUno, . 2) 
Las cifras difundidas por el IMSS respecto al empleo formal señalan que este está cayendo, al 
disminuir su creación, aumentar la desaparición de puestos de trabajo y crecer la informalidad en 
un 54.6%. Una muestra de fuerte pérdida de empleos es Tabasco, debido a la conclusión de la 
refinería Dos Bocas. Once estados reportan números negativos en creación de empleos, entre 
ellos Tabasco y Campeche (con -4.2%), mientras que entre las entidades con reporte positivo se 
encuentran Edomex (con un valor %) e Hidalgo (con un valor %). 
 

Gasolinazo 2025 
(2025-01-10, Kenia López Rabadán, El Universal, . 14) 
Gasolinazo 2025 legó el 2025 y los mexicanos amanecieron con un golpe más a sus bolsillos: un 
gasolinazo que el gobierno ha tratado de maquillar bajo el nombre de "ajuste o actualización". 
Cualquier persona que acude a una estación de servicio a cargar gasolina podrá comprobar que 
la gasolina está más cara este año. Desde el PAN, quisimos evitar este atropello que daña tu 
economía familiar, por lo que el 26 de noviembre, tal y como puede comprobarse en la gaceta 
parlamentaria y en el video de la sesión del pleno de la Cámara de Diputados en la que se aprobó 
la Ley de Ingresos, se propuso -por diputados de oposición-que en ningún caso el precio de las 
gasolinas premium y regular, así como el diésel, pudiera exceder los veinte pesos por litro, 
propuesta que fue desechada por los diputados de Morena y sus partidos aliados. En 2016, 
prometieron que el precio del combustible pasaría de los catorce pesos que costaba en ese 
momento a diez pesos el litro. Igualmente, se comprometieron a que costaría en México menos 
que en Estados Unidos y que cuando se terminara la construcción de la refinería de Dos Bocas 
bajaría el precio no solo de la gasolina, sino de todos los combustibles, cuestión que hasta este 
momento no ha ocurrido. 
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Primeras planas, Estrictamente personal. 
(2025-01-09, Raymundo Riva Palacio, Ana Lucía Ordoñana, Canal 4 N+Foro TV, ) 
El Universal: La refinería de dos Bocas supera apenas al 9 % de su capacidad. 
 

SICT 
 

Se han atendido 77 mil 800 baches en la Red Carretera Federal Libre de Peaje: SICT 
(2025-01-09, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que el Programa 
de Conservación de Carreteras Bachetón, sigue adelante y está presente en todo el país; se han 
reparado 77 mil 800 baches con un avance de 14 mil 400 kilómetros de la Red Carretera Federal 
Libre de Peaje. 
Clase Turista (Sitio),Canal 8.3 UNIFE, 
 

Exigen reconstruir puente Omitlán, en Guerrero, dañado por 'John' 
(2025-01-09, Redacción, Sergio Ocampo Arista, La Jornada (sitio), ) 
Profesores, comerciantes y pobladores de los municipios de Juan R. Escudero (Tierra Colorada) 
en la zona Centro, así como de Tecoanapa, Ayutla de los Libres y San Marcos, en la Costa Chica 
de Guerrero, pidieron al gobierno federal y estatal que agilice la reconstrucción del puente 
Omitlán, que fue parcialmente dañado por el paso del huracán John, aunque hace 11 años 
también tuvo el mismo problema con Ingrid y Manuel. Dijo que se tiene previsto que la 
reconstrucción tenga una duración de tres semanas, y recordó que "desde el 8 de octubre 
pudieron restablecer la comunicación peatonal, y se vio la opción de construir el puente 
provisional en ambos sentidos". Señaló que resultaron dañados 65 metros del puente "pero ahora 
el nuevo puente tendrá una longitud de 200 metros; 20 metros de ancho y 12 metros de altura, y 
beneficiará a más de 2 millones de personas, y que será construido por la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes(SICT), y que atraviesa el Río Omitlán, que se une con el Río 
Papagayo, y la presa La Venta". 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

Débil despegue en política exterior 
(2025-01-10, María Amparo Lasso, Luis Herrera, El Universal (sitio), ) 
Mucho insistió el canciller en el carácter principista de nuestra apolítica exterior, aunque no se 
refirió a países ni temas específicos sobre cómo aplicarlos. Solo hizo referencia a la atracción 
que sobre la inversión extranjera podría tener el tren transístmico, lo que obliga a promover su 
adecuada promoción en el exterior y se congratuló por la adopción de una política exterior 
feminista, aunque tampoco mencionó como se traduce esto en los hechos. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Mujeres no fueron tomadas en cuenta en la asignación presupuestaria para pueblos 
indígenas y afromexicanos 
(2025-01-09, Redacción, Cimac Noticias (Sitio), ) 
La ausencia de una perspectiva de género e interseccionalidad en espacios de decisión y en las 
estructuras de poder, reflejan sistemas que históricamente han excluido a las mujeres. Esto se 
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observó en la asignación presupuestaria 2025 para las comunidades indígenas donde las 
mujeres quedarán fuera gracias a la repartición directa por medio de asambleas que están 
dominadas por hombres. El pasado 2 de enero de 2025, el director general del Instituto Nacional 
de los Pueblos Indígenas, Adelfo Regino Montes, anunció durante la mañanera de la presidenta 
Claudia Sheinbaum que el Gobierno Mexicano implementó una estrategia para asignar 
presupuesto directo a los pueblos y comunidades a través de dos formas: en la revisión y 
modificación del Anexo Transversal 10, del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 
y en la inclusión de un apartado de Pueblos Indígenas en el Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social. 
 

Claudia Sheinbaum anunció reunión con alcaldes y gobernadores para discutir el Fondo 
de Aportación para la Infraestructura Social. 
(2025-01-10, Cecilia Galindo, Canal 8.3 UNIFE, ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum ha convocado a una reunión con alcaldes y gobernadores de 
todo el país para el próximo 16 de enero. En este encuentro, se abordarán temas cruciales como 
el Fondo de Aportación para la Infraestructura Social, destinado a apoyar a los pueblos 
originarios. Asimismo, se discutirán proyectos relacionados con el agua y saneamiento, así como 
la creación de senderos de paz, con el objetivo de mejorar la infraestructura social y promover la 
tranquilidad en las comunidades. Sheinbaum destacó la importancia de destinar una parte del 
presupuesto del Fondo de Aportación para la Infraestructura Social (FAIS) a las comunidades 
indígenas y afromexicanas, cumpliendo así con lo establecido en el segundo constitucional. Se 
prevé que alrededor de 13,000 millones de pesos sean asignados directamente a estas 
comunidades en el año 2025. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Hacienda da respiro presupuestal a la CRE y a la CNH 
(2025-01-10, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1 2) 
El calendario de gasto que ayer difundió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en 
el Diario Oficial de la Federación (DOF) garantiza la permanencia de las comisiones Reguladora 
de Energía (CRE) y Nacional de Hidrocarburos (CNH) para los 12 meses del año De esta manera. 
la CRE y la CNH sobrevivirán presupuestalmente todo el 2025. en contraste con la extinción que, 
por esta vía, tendrán el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Datos Personales (Inai), 
la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) en el primer semestre del año. 
 

Piden almacenamiento de gas 
(2025-01-10, Diana Gante, Reforma, . 5) 
El desarrollo de almacenamiento estratégico de gas natural y la falta de recursos son los 
principales retos que enfrenta el nuevo director del Centro Nacional de Control de Gas Natural 
(Cenagas), aseguró Ramsés Pech, socio de Caraivay Asociados. México tiene una dependencia 
del gas natural importado de más de 70 por ciento, añadió el especialista, y no cuenta con 
infraestructura de almacenamiento que le permita hacer frente a contingencias en caso de un 
corte en el suministro. Para el desarrollo de gasoductos que transporten el hidrocarburo a lugares 
donde aún no hay acceso es indispensable realizar una planeación de largo plazo, acual necesita 
de alta disponibilidad de recursos económicos. 
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Piden priorizar reservas de gas 
(2025-01-10, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
El desarrollo de almacenamiento estratégico de gas natural y la falta de recursos son los 
principales retos que enfrenta el nuevo director del Centro Nacional de Control de Gas Natural 
(Cenagas), aseguró Ramsés Pech, socio de Caraiva y Asociados. México tiene una dependencia 
del gas natural importado de más de 70 por ciento, añadió el especialista, y no cuenta con 
infraestructura de almacenamiento que le permita hacer frente a contingencias en caso de un 
corte en el suministro. 
 

Reviven a CRE y CNH; tendrán recursos para todo el año 
(2025-01-10, Ivonne Melgar, Excélsior (Sitio), ) 
El calendario de gasto que ayer difundió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en 
el Diario Oficial de la Federación (DOF) garantiza la permanencia de las comisiones Reguladora 
de Energía (CRE) y Nacional de Hidrocarburos (CNH) para los 12 meses del año. De esta 
manera, la CRE y la CNH sobrevivirán presupuestalmente todo el 2025, en contraste con la 
extinción que, por esta vía, tendrán el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Datos 
Personales (Inai), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y el Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT) en el primer semestre del año. 
Muro Político MX (sitio), 
 

Olinia: primera armadora mexicana de mini vehículos eléctricos desarrollados en México 
(2025-01-09, Alberto Vázquez, INVDES (Sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó Olinia, la primera armadora de mini vehículos 
eléctricos desarrollados en México, cuyo objetivo es brindar una opción de movilidad urbana 
segura, eficiente y sustentable, al alcance de millones de mexicanos y mexicanas. La secretaria 
de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez, informó que Olinia, 
cuyo significado en náhuatl es moverse o movimiento, es un parteaguas en la industria mexicana, 
que pone de manifiesto la vinculación de la academia, del gobierno y del sector productivo en 
pos de la soberanía tecnológica y el bienestar de México. Destacó que la armadora Olinia atiende 
un tema de gran interés para la Presidenta ya que contribuye a la transición energética y al 
cuidado del medio ambiente al reducir las emisiones de combustibles fósiles. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Ramírez de la O permanece en Hacienda, confirma Claudia Sheinbaum 
(2025-01-09, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Creidto Público (SHCP), permanecerá al 
frente del organismo, confirmó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Desde el Salón de la 
Tesorería de Palacio Nacional, la mandataria desmintió que el funcionario haya presentado su 
renuncia al cargo. “El secretario de Hacienda es el doctor Rogelio Ramírez de la O. no (ha 
renunciado), nos vemos todos los lunes y no me he expresado nada”, precisó. 
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